

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: BgA/163/2021

Referat: Bürgermeisteramt	Datum: 15.09.2021
Ansprechpartner: Norbert Wieser	AZ:
Weitere Beteiligte:	

Beratungsfolge	Termin	
Kultur-, Sozial- und Inklusionsausschuss	23.09.2021	öffentlich

20 Jahre trikommunale Partnerschaft Wendelstein - Zukowo - Saint-Junien und Planungen 2022

Sachverhalt:

Die trikommunale Partnerschaft zwischen Wendelstein, Saint-Junien (Frankreich) und Żukowo (Polen) wurde im September 2001 begründet. Diese völkerverbindende und sehr lebendige Städtepartnerschaft besteht damit seit 20 Jahren. Aufgrund dieses Jubiläums waren 2021 verschiedene Aktionen geplant. Leider konnten wegen der Einschränkungen durch die Corona-Pandemie nicht alle Veranstaltungen und Aktionen stattfinden. Dennoch gab es einige Besonderheiten im Jubiläumsjahr.

Chronik als Kalender

Bereits im Dezember 2020 wurde der Jahreskalender 2021 aufgelegt, in dem die 20-jährige Geschichte der Partnerschaft, unterlegt mit Bildern, dargestellt wird.

In Zusammenarbeit mit den zwei Partnergemeinden hat der Markt Wendelstein erstmals eine dreisprachige Broschüre herausgegeben. Darin stellen sich die drei Partnergemeinden vor. Die informative und reich bebilderte Broschüre wurde erstmals beim „Jubiläums-Radlertreffen“ im August ausgegeben.

Fotoausstellung

Die Partnerschaftsfreunde des Heimatvereins um Partnerschaftsbeauftragte Doris Neugebauer konzipierten eine sehenswerte Fotoausstellung. Mit „Eine Reise durch die Partnerstädte“ ist diese überschrieben. Es werden Sehenswürdigkeiten, Landschaften und Impressionen aus den Partnerstädten vorgestellt. Die Ausstellung zieht ebenfalls Verbindungslinien zu geschichtlichen Ereignissen, die es künftig zu verhindern gilt. Begleitend dazu wurde eine Broschüre mit Erklärungen zu den Fotos aufgelegt. Diese ist in der Bücherei erhältlich. Die Ausstellung wurde anlässlich der Jubiläumsbegegnung unter Beisein der Bürgermeister aus den Partnerstädten in der Gemeindebücherei eröffnet. Sie kann noch bis zum Jahresende zu den üblichen Öffnungszeiten der Bücherei besichtigt werden. Anschließend soll diese nach Zukowo und Saint-Junien „wandern“.

„Jubiläums-Radlertreffen“

27 Radler aus Saint-Junien und zehn Radler aus Zukowo trainierten bereits seit Ende 2019 für die Partnerschafts-Radtour nach Wendelstein. Die knapp 1.300 Kilometer wurden nun im August von den Radlern aus Zukowo in elf Etappen zurückgelegt. Die Radler aus Saint-

Junien waren zehn Tage unterwegs. Zwei Radlergruppen der Wendelsteiner Partnerschaftsfreunde holten die Radler bei den jeweils letzten Etappen ab, um gemeinsam nach Wendelstein zu fahren. Allen Gästen wurde am Donnerstag, 26. August im Wendelsteiner Rathauspark ein wunderbarer Empfang bereitet.

Zahlreiche Radler und Delegationsmitglieder aus Saint-Junien waren in Wendelsteiner Gastfamilien untergebracht. Ein weiterer Höhepunkt des Treffens war die Enthüllung der Installation zu den beiden Radferntouren „Tour de Jumelage 2016“ und „Rajd Kaszubski 2018“ im Rathauspark. Die Gäste aus Zukowo und Saint-Junien lernten während ihres dreitägigen Aufenthaltes Wendelstein, Nürnberg und das Fränkische Freilandmuseum in Bad Windsheim kennen. Bei der Durchführung des „Radlertreffens“ wirkten die Partnerschaftsfreunde des Heimatvereins sehr engagiert mit.

Advent und Weihnachten

Anlässlich der „Advents-Lesung“ beim „Flaschner“ planen die Partnerschaftsfreunde gemeinsam mit dem Literatur-Kreis des Heimatvereins einen Beitrag zu Weihnachtsbräuchen aus Deutschland, Frankreich und Polen.

Inwieweit die Weihnachtsmärkte in den drei Partnerstädten stattfinden können, werden die nächsten Wochen zeigen.

Planungen für 2022

Während des Jahres 2022 sind verschiedene Veranstaltungen und Aktionen geplant, bei denen die trikommunale Partnerschaft eine Rolle spielt bzw. thematisch miteingebunden wird.

Bereits bei der Silvesteransprache 2021 am Alten Rathaus werden „Partnerschaftsbottens“ sowie eine Jahresprogrammübersicht ausgegeben. Im sportlichen Bereich können unsere Freunde aus Zukowo und Saint-Junien am Panoramalauf und an den TSV-Handballtagen teilnehmen. Soweit der Kreisjugendfeuerwehrtag 2022 in Wendelstein stattfindet, können sich ebenfalls Gruppen aus den Partnergemeinden beteiligen. Inwieweit das 2. trikommunale Jugendcamp in Saint-Junien organisiert werden kann, prüfen die französischen Freunde in den nächsten Wochen.

Partnerschaftsfreunde des Heimatvereins

Die Partnerschaftsfreunde planen zur Wendelsteiner Kirchweih 2022 ein trikommunales Kirchweih-Programm im Garten und rund um das Heimathaus. Im Heimathaus-Garten ist ein Biergartenbetrieb mit französischen, polnischen und fränkischen Spezialitäten sowie Musik und Tänzen aus allen drei Partnerstädten geplant. Die Theatergruppe des Heimatvereins und die Schreibwerkstatt Wendelstein sollen mit eingebunden werden.

Festwochenende

Das 20-jährige Jubiläum soll im nächsten Jahr nachgeholt werden. Mit den Verantwortlichen in Saint-Junien und in Zukowo ist hierfür als Termin Donnerstag, 25. August (Ankunft der Gäste) bis Sonntag, 28. August (Abreise) abgestimmt. Ziel ist es dabei, dass wieder möglichst viele Gäste bei Gastfamilien in Wendelstein wohnen, um dadurch weitere neue Freundschaften zu knüpfen.

Während des Aufenthaltes soll den Freunden aus Saint-Junien und Zukowo ein interessantes und informatives Programm geboten werden. Geplante Höhepunkte der nachgeholtten Jubiläumsfeierlichkeiten sollen der Festabend am Freitag und das „Fest der Begegnung“ im Rathauspark mit Abschlussgottesdienst am Samstag werden. Als ein besonders nachhaltiger Akt der Städtepartnerschaft ist die Enthüllung der Straßennamen „Zukowostraße“, „Saint-Junien-Straße“ und „Europastraße“ vorgesehen.

Das „Jubiläumstreffen“ soll unseren Gästen in guter Erinnerung bleiben. Zudem kann die Partnerschaft mit dieser Begegnung weiter gefestigt sowie vertieft und die Bürgerschaft für die Partnerschaft begeistert werden.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Kultur, Soziales und Inklusion nimmt von den Aktivitäten 2021 und den Planungen für 2022 der trikommunalen Partnerschaft Wendelstein – Zukowo – Saint-Junien Kenntnis.

Finanzierung:

Die notwendigen Finanzmittel für die Partnerschaftsarbeit in 2022 werden in den Haushalt 2022 eingestellt.

Anlagenverzeichnis (Anlagen liegen zu den Fraktionssitzungen auf):

- 3-sprachige Info-Broschüre über die drei Partnergemeinden
- Broschüre zur Fotoausstellung

Werner Langhans
Erster Bürgermeister